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Anfrage 648/2021 von Barbara Schäufele-Keel (SVP), Hans Denzler (SVP) und Hans 
Keel (SVP): 

 

Die Kulturkommission berät den Stadtrat in strategischen und kulturpolitischen Fragen und beglei-

tet die Tätigkeit des Kulturbeauftragten der Stadt Uster und des Geschäftsfeldes Kultur. Ihre Auf-

gaben und Kompetenzen sind im Reglement der Kulturkommission geregelt.  

Zwei Personen aus der Kulturkommission bilden zusammen mit dem Kulturbeauftragen das Drei-

ergremium, welche Fördergesuche behandelt. Gemäss Artikel 7 Absatz 4 muss ein Kommissions-

mitglied, die oder deren unmittelbare Angehörige in einem Geschäft befangen sind, in den Aus-

stand zu treten und den Raum für die Zeit der Beratung und der Beschlussfassung zu verlassen.  

 

Wir stellen dem Stadtrat folgende Fragen: 

1. Welche Personen bilden aktuell das Dreiergremium der Vergabekommission? 

2. In welchen Fällen und wie oft ändert das Gremium? 

3. Wenn bei Stimmgleichheit nur noch zwei Mitglieder den Entscheid fällen, was passiert bei 

Stimmgleichheit? Wer hat den Stichentscheid? 

4. Wie viele Subventionsempfänger der vergangenen Jahre stehen in irgendeiner Beziehung zu 

Mitgliedern der Kulturkommission? Wie oft passierte es entsprechend, dass ein Mitglied in 

den Ausstand treten musste?  

5. Anfang 2020 verfügte die Stadt Uster über ein Notbudget, nur gebundene Ausgaben durften 

getätigt werden. Weshalb wurden mit Entscheid vom 17.02.2020 Förderbeiträge in der Höhe 

von CHF 72’000 gesprochen?  

6. Wie kann es sein, dass im Jahr 2020 bei 26 Gesuchen, davon 10 Absagen, dennoch 31 Gesu-

che bewilligt wurden? 

7. Welche Gesuchsteller erhielten im 2020 Absagen und mit welcher Begründung? 

8. Auf der Liste der Förderbeiträge stehen die Namen der gesuchstellenden Organisationen. 

Welche Personen stehen den gesuchstellenden Organisationen nahe? 

9. Es gibt Gesuchsteller, die mehrfach in die Gunst der Stadt kommen (Auftragsvergaben, Leis-

tungskontrakte, Förderbeiträge, Subventionen über NPM Budget, usw.).  

- In welchen Fällen und weshalb ist dies möglich?  

- Welche Personen und/oder Organisationen sind Mehrfach-Begünstigte? Bitte um eine 

entsprechende Auflistung. 

10. Wie viele Mietende im Zeughaus erhalten aktuell und erhielten in der Vergangenheit Förder-

beiträge? In welcher Summe pro Jahr? 

«Kulturgelder: Wer verteilt welches Stück vom Kuchen?» 



www.uster.ch

Gemeinderat 

  

 
 

 648/2021 │Seite 2/2 
 

 

Uster, 10. Mai 2021 

 

 Barbara Schäufele-Keel 

 

 

Hans Denzler 

 

 

 

Hans Keel 

 


